

## PLANTEAN AUTORIDADES DE LA UNAH

# Universidades de CA resolverían la crisis

Con el afán de evitar que los políticos partidarios se involucren en la crisis de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), las autoridades plantean que buscarán la participación de miembros del Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA).

Lo anterior es propuesto por el director de Vinculación Universidad Sociedad, Ramón Romero, quien propone una terna arbitral donde se incluya a sectores del Alma Máter y la participación del organismo universitario de Centroamérica.

“El arbitraje es un mecanismo de solución pacífica de conflicto, que es la tercera parte de solución. La primera parte es el arreglo directo entre las partes y en este momento no hay condiciones para que directamente arreglen porque los niveles de enfrentamiento son muy grandes”, consideró Romero.

Recordó que en la crisis del año pasado se acudió al segundo nivel de mediación, pero resultó muy poco fructífera, tomando en cuenta que el problema “reventó” nuevamente y la mejor propuesta es el arbitraje.

Este mecanismo, es que los integrantes van a proponer soluciones en base a consultas con las partes que son obligatorias entre los sectores en conflicto.



Ramón Romero

Propuso que “para constituir el arbitraje debe crearse una terna, es decir que se designen tres personas de mucho respeto, personas con una visión muy objetiva, que tengan pensamiento independiente, una actitud consolatoria y una habilidad conciliatoria”.

El también expresidente de la Junta de Dirección Universitaria (JDU), consideró que los árbitros deben proceder “uno, de la designación que haga la autoridad universitaria, el segundo debe proceder de los grupos estudiantiles en conflicto y el tercero debe ser designado por el SCESUCA”.

La propuesta de las autoridades

tiene ciertas similitudes con la que los integrantes del Movimiento Estudiantil Universitario (MEU), que ya presentaron ante el Congreso Nacional, sin embargo, Romero dice que no están de acuerdo que ellos pidan la conformación de un gobierno universitario. Asimismo, la intervención del Legislativo y eso puede afectar la institucionalidad.

Reflexionó que todas las universidades han pasado por grandes crisis, que al final se resuelven dialogando entre las partes. “En mi criterio, todavía no hemos entrado en condición de crisis, porque la problemática se mantiene como conflicto y lo que debemos es evitar que esto entre en condición de crisis”.

El funcionario universitario aseguró que su propuesta ha sido de un amplio conocimiento de varios sectores académicos y ha tenido muy buena aceptación. Espera que sea tomada en cuenta por los actores en conflicto y evitar que los políticos partidarios se inmiscuyan en un problema que pueden resolver de manera interna los universitarios.

El CSUCA es un organismo al cual las universidades hondureñas están adscritas, para compartir, discutir y proponer asuntos académicos sobre los convenios regionales en la educación superior.



El CSUCA es un órgano regional que podrá formar parte de un arbitraje en conflicto de la UNAH.



La propuesta de las autoridades tiene ciertas similitudes con la de los integrantes del Movimiento Estudiantil Universitario (MEU).